

## ScheibenWG-Saison 2023

Wieder geht ein ereignisreiches Jahr für die ScheibenWG zu Ende. Im Winter 2022/23 fand die **Offseason Challenge** am Pulverturm Gelände statt, sie wurde zwischen Mitte November und Ende März ausgetragen. In 20 Wochen sollten pro Spieler die besten 10 Wochenrunden gewertet werden. Erfreulicherweise reichten 29 SpielerInnen ihre Runden ein, unter ihnen fünf Damen und zwei Junioren. 177 Runden wurden gemeldet und viele mehr gespielt. Insgesamt schafften es 15 TeilnehmerInnen in die Wertung, wofür mindestens fünf Runden erforderlich waren und was in Form von gestickten ScheibenWG-Badges belohnt wurde. Flo L. gewann die OSC mit 106 unter Par bei 10 Runden, Arno wird Zweiter mit -80, Jakob mit nur 7 Runden und -65 Dritter. [OSC Wertung](#) mit allen Details.

Die Frühlings-TAM Ende März läutete die **Tirol Tour 2023** ein, Flo L. konnte dieses erste Event im Stechen gegen seinen Vater für sich entscheiden.



Mitte Mai folgte unser erstes PDGA-Turnier in Seefeld, das [Unicorn Open](#), das zugleich in der neuen Austrian Amateur Tour gewertet wurde. Bei der AAT soll neuen PDGA-Mitgliedern die Möglichkeit geboten werden, sich ein Rating zu erspielen, ansonsten sind alle Spieler in Ratinggruppen eingeteilt, egal wie alt und ob Mixed oder Damen. TD Sören und Flo L. designten einen schwierigen Parcours, der vom Tennisüberl, über den Steinkreis, in den Wald auf dem Gschwandtkopf und wieder retour über die Schipiste führte. Hier spielten Flo, Jakob und Dennis aus Weilheim in einer eigenen Liga und hielten alle anderen Teilnehmer auf Abstand.



Es folgten TT-Etappen in Bichlbach, in **Bach**, dem neuen 18 Bahnen-Kurs der Familie Heel im Außerfern und auf dem Glungezer, bis wir unsere zweite Hauptveranstaltung in diesem Jahr, [„Golfen unterm Gletscher“](#) am dritten Septemberwochenende austragen konnten. Wiederum hatten wir ein Jahr pausieren müssen, da 2022 der Gasthof nicht bewirtschaftet und eine Mure bei der Sennerei abgegangen war. Das GuG fand ebenfalls im Rahmen der AAT statt, war ein PDGA C-Tier und wie schon in Seefeld freuten wir uns über zahlreiche Gäste. Roland konnte in Lüsens wieder einmal gewinnen, vor Jakob und Carl Rose aus München. In allen vier Ratinggruppen konnten erfreulicherweise ScheibenWG-Spieler die zweiten Plätze belegen, die unterste Division konnte sich Neo-Mitglied Lukas N. für sich entscheiden. Wie schon Seefeld wurde auch das GuG in die Tirol Tour eingerechnet.



Im Oktober richteten wir die Kurzbahnen TAM aus und fuhren am 26.10. traditionell nach Weilheim. Zu unserem Bedauern schafften wir es diesmal nicht, ein TT-Event auf dem Rangger Köpfl auszurichten, 2024 muss der Tour-Stopp wieder eingeplant werden!



Insgesamt gab es 2023 **acht Tirol Tour Events**, von denen die besten fünf pro Spieler gewertet wurden. TT-Sieger wurde Flo L., er trat fünf Mal an und gewann fünf Mal. Zweiter wurde Arno, Dritter Jakob, gefolgt von Flo W. und Lukas P.

Damit dürfen wir die [Tirol Tour 2023](#) als vollen Erfolg sehen: mit **68 Tiroler TeilnehmerInnen** konnten wir einen Rekord verzeichnen, 12 davon waren weiblich (=18% Anteil) und 8 Junioren und 42 ScheibenWG-Mitglieder!

## Wertung Tirol Tour 2023

Von acht Turnieren werden die fünf besten pro Tiroler Spieler gewertet

**Streichresultat**

**ScheibenWG**

Platz	Spieler	TAM März	Unicorn Mai	Bichlbach Juli	Bach Juli	Glungezer Sept.	Lüsens Sept.	TAM Okt.	Weilheim Oktober	Gesamt
1	Florian Lingenhel	100	100	5	100	100			100	500
2	Arno Lingenhel	100	<del>80</del>	90	90	<del>80</del>	<del>80</del>	100	90	470
3	Jakob Ettliger	<del>80</del>	90	100	80	90	100			460
4	Florian Wallisch	70	70			70	40	90		340
5	Lukas Perro	60		80	50		60		80	330
6	Florian Kotlaba	30	45		60	60		80		275
7	Andreas Kirchmaier	45	40	70			45	70	5	270
8	Nikolai Heel	60		60	70		70			260
9	Birgit Lingenhel	5	5	15	45	50	5	20	60	190
10	Florian Kamp	40	70	30				45		185

Auch 2023 gab es die [Rangger Köpfl Challenge](#), im Prinzip spielten wir wieder ca. 15 Runden von Juni bis September, doch fehlen auf Metrix anscheinend ein paar Runden und auch die Handicap-Wertung wurde nicht gemacht. Am fleißigsten waren wohl Sören, Arno, Patrick, Simon, Sebastian M. und Markus W..

2023 verzeichnete die ScheibenWG mit 50+ Mitgliedern einen neuen Höchststand, wir gehören damit zu den größten Disc Golf Vereinen in Österreich.

Diese **Highlights** gab es abgesehen von den Tiroler Events:

- Flo wurde Anfang Juni [österreichischer Staatsmeister](#) in Maria Trost bei Graz, nicht ganz zufrieden waren Jakob als 14. und Arno als 8. bei MP40
- Nikolai wurde zwei Wochen danach auf demselben Parcours mit seinen 12,5 Jahren und sagenhaften 26 Würfeln Vorsprung [österreichischer Juniorenmeister!](#)
- Vereinsmeisterschaft Im Oktober in Eisenstadt: die ScheibenWG wurde 12. von 20 Teams – [Bericht Alex](#)
- Flo, Jakob und Nikolai, unsere drei Tiroler Kaderspieler, nahmen Mitte August an der [Europameisterschaft](#) in Tallinn/Estland teil. Flo und Jakob konnten ihr Ziel nicht schaffen, den Cut und damit die oberen 50% des MPO-Feldes zu erreichen. Sie trösteten sich aber mit einem hervorragendem Doublesauftritt und dem geteilten 2. Platz nach Scores. Nikolai wurde bei [Junioren-EM](#) zeitgleich in Tallinn ausgezeichnet mit 32. Unter 40 Spielern, von denen die meisten mehrere Jahre älter waren als er.
- Nikolai gewann die Juniorenwertung beim [Amateurevent](#) in **Konopište**, hier traten mehrere ScheibenWG-Spieler bei MA1 an und Jakob gelangte als Dritter auf das Podium. Beim [Eurotour-Event](#) eine Woche später, leicht modifiziert und mit starker US-Beteiligung schaffte Flo den respektablen 23. Platz
- [Central European DG Championships](#) in St. Pölten im September: Nikolai, Flo und Jakob erreichten tolle Platzierungen und es gab sogar Coverage 😊

